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入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1337 回 ( 7 月 14 日) 例会の記録 

点 鐘  小林奈保絵会長 

合 唱  四つのテスト 

第２副ＳＡＡ  清水(幸)会員 若松会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 江原伸夫委員長  

会員数 出席者数 出席率 

19名 15名 88.24 ％ 

 

 
 

 

 

小林奈保絵 会長 

皆様、こんにちは。 
私は、一昨日、89

歳になる女性を、

社会福祉協議会の

職員と共に、保佐

人として、訪問致し

ました。午後の暑

い中でしたのに、

お宅にはエアコン

はついていました

が、床暖房もつい

たままでした。一人

暮らしなので、ちょ

っと心配です。婚姻歴はなく、独居の方です。 

成年後見制度の中の“保佐”という類型は、日常の買

い物等はできるけれども、法律行為をするには常に手

助けがいるという類型です。 

ヘルパーさんの援助を受け、訪問看護の看護師さん

の看護も受け、デイサービスにも通い、毎日、どなた

かの助けを仰いでいます。でも、家の中は、大量の荷

物にあふれています。 

通販で物を買うことがお好きだそうで、しかも捨てられ

ないということが、もう、相当の年月続いているのだと

いう事が見て取れます。 

ヘルパーさんが来ているのにどこをお掃除しているの

でしょうという感じですが、ヘルパーさんは、ご本人の

指示がなければ、勝手には、捨てる事も片づける事も

できないのです。ご本人の意思を尊重しながらですが、

本人の財産の処分ができるのは、後見人や、代理権

が付与された保佐人や補助人という事になります。 

「捨てましょう」と言っても、皆さん、絶対と言っていい

ほど首を縦に振りません。 

プライドがあります。プライドを尊重しながら、「これは

大切なものですよね。捨てない方がいいですよね。」

と申し上げると「いいよ。」と言って下さることがあります。

しかし、後見人は、実際に処分するという行為は行い

ません。処分してくださいとヘルパーさん等にお願い

するのが後見人の仕事という事になります。 

先日、家庭裁判所の“保佐”の審判が下りたので、一

昨日は、銀行の通帳をお預かりに伺ったわけです。

金融機関との取引を、本人に代わって行うという代理

権を与えてもらっています。具体的には各金融機関

で保佐人である小林の印鑑の届出をし、保佐人以外

には、預貯金の預け入れや引出しができないよう手

続きを致します。そして、家裁に報告を致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

通帳をお預かりし、保佐人としての第一番目の仕事で

ある保佐の届出にとりかかろうとしましたが、 “ない” 

のです、通帳が。 

社協さんと二人で、引出し、仏壇、カバンの中等々、

探しても探しても、とうとう見つからないままでした。ご

本人は「どこにしまったのかしらね～。」というばかり。

会長の時間 

 

国際ロータリー 

第２５７０地区 狭山中央ロータリークラブ

2023-2024 

週 報 

事務所  〒350-1305 狭山市入間川１-24-48 
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会長 小林奈保絵 会長ｴﾚｸﾄ 寳積英彦 副会長 高田虎光 幹事 栗原成実 



ご本人に無用な心配をさせないよう心配りしながら、

「困りましたね～。でも大丈夫です、何とかなります。こ

れが私の仕事ですから、任せてください。」を笑顔で

繰り返したものです。 

後見人であるという証明書を持ち、近所の銀行を回れ

ば、ご本人から聞いていない銀行の預金が発見され

る事もあります。 

郵便物も沢山保管されていました。封を切ってはある

ものの、中身は全く見ていないようでした。請求書もあ

れば、手続をすれば保険金が下りるのではないかと

推測される書類もありましたので、相手方に確認を取

って、支払いや手続きをすすめることが、これからの

私の仕事になります。催告書と表題のついた請求書

も発見されました。 

さて、今年度の国際ロータリー会長ゴードン R.マッキ

ナリー氏のテーマは、「世界に希望を生み出そう」とし

ていますが、一番の主旨は、メンタルヘルスつまり、こ

ころの健康を優先に考えましょうと呼びかけているの

だと思います。年度計画書に載っていますが、そのお

言葉をお借りすると、「精神疾患や心の健康は話しづ

らいトピックスだと感じるかもしれませんが、国際社会

で人が幸福に生きるには大切な事です。このような問

題に取り組むための安全な環境をつくる事は、私たち

と関わる人をインクルーシブな環境につながります。」

インクルーシブとは、包括的、包摂的と訳すようです

が、人種や障害、性別、宗教など多様性を認め合う社

会、教育や環境をさし、そうする事で、 “世界に希望

を生み出そう”と訴えておられるのだと思います。 

これは、私が仕事としている成年後見制度において、

判断能力に問題を抱えている認知症を患われている

方(高齢者に限りません)、精神疾患を抱えている方、

知的障害を抱えている方々の後見人として活動する

に、とても、心強いことばであると感じました。 

後見人制度は、大きな福祉という輪の中の一部と考え

ています。 

福祉を担う、各市の社会福祉協議会の職員、精神病

院に限りませんが病院の相談員さん(社会福祉士の

資格をお持ちの方が多いと思います）、介護のケアマ

ネさん、ヘルパーさん、時には、病院や在宅医療を担

う医師の方々と、関係者会議を開いて連携し、ご本人

の後見(主に財産管理と身上監護)に努めます。 

ご本人の利益のためにという言い方をしますが、ご自

分で考え、行動し、そしてご自分の財産を守る、それ

ができなくなった方々の後見人として、それらの方々

が、どうしたらお幸せになっていただけるのかを、考え

るのが、私の仕事であるのです。 

ご本人にそれを伝えると、どんな方も照れくさいような

嬉しいような笑みを浮かべられます。 

それらの方々と接するとき、後見人が心構えとしてい

る言葉が、「共感と距離を置く勇気」なのです。 

RCに入会し「言行はこれに照らしてから」の四つのテ

ストを知り、この四つのテストと共に私が今大切にして

いる言葉です。 

お聞きいただいてありがとうございました。 

 

 

 

 < 栗原成実 幹事 > 

報  告 

 8月のプログラムが理事会で承認 

 6月 17日(日)開催の「埼玉県腎・

アイバンク協会設立 35周年記念

式典」に菊田邦彦会員が出席 

（資料回覧） 

 

 

 「狭山市中学生環境作文コンクール」のポスター＆

チラシ完成 会員に配布 

 7月の例会確認 

7月 21日(金)夜間例会 ニックス 18：00 より 

7月 28日(金)事務局で開催 12：30 より 昼食なし 

受贈会報 

 所沢中央 RC  

 飯能 RC 

 入間南 RC 

回  覧 

 地区事務所より「地区月信(ガバナー月信)4・5・

6月号」 

 ロータリー文庫より「WEBサイト利用方法のご案

内」 

 バギオだより 

他クラブ例会変更のお知らせ 

 新狭山 RC 

 

 

 

 

・Ｒ情報・雑誌委員会   < 浜野貴子 委員長 > 

「ロータリーの友７月号」の紹介 

 

【横組み】 

 

RI 会長メッセージ(P6-7） 

RI会長紹介（P8-17） 

 

 

 

 

 

 

 

【縦組み】 

 

女性がより活躍できる 

組織・社会づくり（P4-8） 

 

 

 

 

委員会報告 

幹事報告 



 

【米山記念奨学委員会セミナー】が開催されました！ 

日時：7 月 9 日(日)14：00-16：30 

場所：アルカーサル迎賓館川越 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
小林奈保絵会長・米山記念奨学 菊田邦彦委員長・田端都女子

カウンセラー・地区役員 東美栄米山推進委員長、そして奨学

生の朱思遠さんが出席しました。 

 

 

・・・クラブ協議会・・・ 
■ 役員・委員長就任挨拶 ■ 

 

          クラブ管理運営委員長 柴田 譲             

クラブ創立 11年目、私

が入会して5年目に、小

澤泰衞会長のもと、幹

事をやらせていただきま

した。その時に小澤会

長から「クラブ運営の基

本は、会長、幹事、SAA、

親睦活動委員長、プロ

グラム委員長の 5人が

同じ方向に向かってやっていくことが望ましい。」とい

う事を教わりました。 

今年度、親睦活動、出席向上、プログラムを統括する

クラブ管理運営委員長とのことですので、非常に重要

なポストだと思っております。 

残念なことに会員 19名ですので、一にも二にも会員

増強に力を入れていかなければならないことは、クラ

ブの急務です。会員増強の若松委員長を中心に、一

人でも多くの方々を会員にする努力をすることが、何

よりも重要です。 

 

 

             プログラム委員長 沼﨑正德             

プログラム委員長を仰せつかった沼崎正德です。 

「小林さんが会長をして下さる。」 ２年間も連続して幹

事を引き受けて下さり、会の運営にご苦労された上に、

今回は会長を引き受けて下さる。これでは私がプログ

ラム委員を断る理由は全く無い。 

このようなわけで、迂闊にも大役を引き受けてしまいま

した。老骨に鞭打って何とか役割を果たしたいと思っ

ています。 

実は以前に比べ私自身日々の活動の範囲が狭まり、

世間が狭くなりました。そのためプログラム委員として

の力が欠如してしまっていることで非常に困っていま

す。柴田前委員長が副委員長としてご指導してくださ

るという事で頼らせて頂くことにします。 

出来ることなら「アイデア」として親睦委員長と図り、面

白い魅力的なプログラムを組み立てたいと考えていま

す。毎回の例会における卓話や出し物に加え、旅行

や見学会、観劇などもやりたいと考えています。 

一年間よろしくお願いします。 

※ 沼﨑正德委員長が当日欠席された為、沼﨑委員長の挨拶

文を柴田譲副委員長が代読いたしました。 

 

 

        クラブ公共イメージ委員長 稲見 淳             

クラブ公共イメージとは、

このクラブはこういう活

動をしているということを

広報して認知度を向上

することが役目だと思っ

ています。 

今年度の年度計画書に

は、「マスメディアとのつ

ながりを深め、より良い

関係を構築する。」としました。 

宮岡年度にはネパールの学校づくりをケーブルテレ

ビで放映しました。さらに若松年度には、モンゴルで

の植樹を同様にケーブルテレビで放映しました。 

今後もケーブルテレビを使って何かを訴えていきたい、

皆様にロータリークラブを知って頂きたいと考えていま

す。今年度も 10月 7日に開催される尚寿会フリーマ

ーケットに参加しますので、会長、幹事と相談しながら、

広報活動をしていきたいと考えています。 

宜しくお願いいたします。 

 

 

             会員増強委員長 若松泰誼             

前年度の終わりに開催

された「2023-24年度第

1回会員増強セミナー」

に参加してきました。 

そして「取り組み状況と

目標」を発表したのです

が、各クラブの委員長は

皆熱弁をふるい、2分も

話をしていました。 

私は、1分ほどでしたが狭山市内の状況をお話しして

きました。 

狭山市内にロータリークラブは 2つある・・・ 

ロータリークラブの入会候補生である JC卒業生への

勧誘取り組みが、毎年毎年話題にでるも、一歩踏み

出しきれていない・・・ 

ということを。 

今、我がクラブは存続の危機にあります。19名の会員

では運営が厳しく、真剣に取り組まないとなりません。

それには、「会員を増やす」または「新狭山 RC と合併

する」のどちらかです。 

これから会員皆様の意見を伺うアンケートをつくります。

   

   

   

   



私一人の考えで動くことはできませんので、皆様のご

意見を吸い上げて真剣にクラブの方向性を考えたい

と思います。 

また、会長エレクトにも協力をしていただき、若い方に

もアプローチしていこうと思っています。 

この危険な状況を、緊張感をもって乗り切って行こうと

強い決意でおりますので、皆様のご協力をお願いい

たします。 

 

 

        奉仕プロジェクト委員長 宮岡宏太郎             

前年度は、クラブ管理

運営の委員長をやらせ

ていただきました。その

時は、親睦活動、出席

向上、プログラムの委員

長がとてもよくやってく

ださったので、私の出る

幕はありませんでした。 

今回は、奉仕プロジェク

トの委員長をやらせていただきますが、傘下の職業奉

仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕の各委員長に

是非頑張っていただき、私の出る幕のないよう活躍し

ていただきたいと思います。しかしながら、調整役に

は慣れておりますので、何かあった時にはお役に立

ちたいと思っています。 

この4委員会はロータリー活動の要の委員会です。目

標達成できるよう頑張っていきますので、宜しくお願

いいたします。 

 

 

       社会奉仕・米山記念奨学会 菊田邦彦             

社会奉仕 

社会奉仕委員会にはた

くさんの委員の方がいら

っしゃいます。毎年恒例

のこども食堂、フリーマー

ケットの応援をどうぞ宜し

くお願いいたします。 

今年はこども食堂の“じゃ

がいも”がありませんので、

皆様のお知恵を拝借して、それに替わる別の企画を

考えたいと思います。また、前回中止になりましたフリ

ーマーケットも、今回は天候に恵まれて実施できるよう、

充分に準備させていただきたいと思います。 

狭山中央ロータリークラブの活動を PRする新しい企

画をご提案できるようにしていきたいと考えていますの

で、皆様にもご協力いただきますようお願いいたしま

す。 

米山記念奨学会 

米山記念の委員長は、突然会長からお願いされて何

をしたらいいのかわからないまま、理解しないままお

引き受けしました。 

そして、あれよあれよと言う間に、早速 7月 9日に米山

記念奨学委員会セミナーに出席してきました。その際

奨学生の朱さんともお話ししましたが、前回のマイさ

んと同じように接していったらよいのかと思います。 

地区役員の東委員長と相談しながら運営に力を注い

でいきたいと考えておりますので、皆様もご協力の程

宜しくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

< 浜野貴子 副 SAA > 

小林会員 あぶらぜみがジイジイと鳴く中を

歩いてまいりました。公園の一角

にはひまわりが咲いていました。

本日はくもり空ですこしラクです

ね。本日もよろしくお願い致しま

す。 

栗原会員 暑くなりました!!熱中症に注意し

ましょう。本日クラブの会員(男)

が熱中症で病院に運ばれました。 

寳積会員 猛暑時々雷雨。私たちが変えるこ

との出来ない厳しい環境です。ク

ラブ本来の存在意義をふりかえり、

運営方法を皆で話し合い変えてい

くことは、個々の尽力で可能かも

しれません。未来の為に。 

稲見会員 小林会長年度、公共イメージ委員

長をおおせつかりました。何をし

たらいいのかわかりません。皆さ

ん御指導お願いします。 

若松会員 会員増強情報提供宜しくお願いし

ます。会員で頑張りましょう。 

渡邉会員 小林年度の 2回目のクラブ協議会

です。新役員ならび各新委員長、1

年間宜しくお願い致します。 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
   8月 4日（金）  

 第 2 副 SAA：江原会員 稲見会員 

8月 11日（金） 

 例会取り止め 

8月 18日（金） 

 第 2 副 SAA：菊田会員 小島会員 

 ガバナー補佐訪問 

8月 25日（金）  

 第 2 副 SAA：宮岡会員 沼﨑会員 

 ガバナー公式訪問 

クラブ協議会 

 

   

   


